

Avant-propos

Le texte qui suit est tiré des notes utilisées par Maurice Calmein pour la conférence qu'il a donnée dans plusieurs cercles algérianistes mais aussi à l'invitation de sociétés métropolitaines.

Nous lui avons proposé de publier ce texte à l'intention de tous ceux qui souhaitent mieux connaître cette pensée originale qu'est l'Algérianisme, son origine, son évolution et ses prolongements actuels.

En effet, qui mieux que Maurice Calmein pouvait nous rappeler cette histoire, lui qui recueillit, à la fin des années 1960, le flambeau algérianiste des mains du fondateur Jean Pomier ?

Pour compléter ce panorama, il nous a paru utile de reproduire également en annexe, avec l'aimable autorisation des éditions de l'Atlantropé, le petit fascicule publié en 1991 par Jo Sohet sous le titre *L'Algérianisme* et qui constituait le premier numéro de la collection *Les Cahiers de l'Algérianisme*.

Puisse cet ouvrage être utile à tous ceux qui suivront les pas de ces pionniers et en particulier aux jeunes qui n'ont pas connu l'Algérie française.

Puisse-t-il aussi contribuer à inscrire dans la grande histoire de la culture ce courant d'expression de la pensée française d'Algérie.

Wolf Albes